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Criação do Conselho Municipal de Políticas Públicas 
sobre Drogas é discutido na Câmara de Vereadores
Vereadores de Santo Antonio do Sudoeste, deram na última semana, o pontapé inicial para a 

criação do Conselho Municipal de Políticas Públicas sobre Drogas, que visa combater o problema 
crescente do uso de drogas no município, que tem afetado famílias e a juventude local.
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D. CERQUEIRA

Dionísio Cerqueira 
recebe 140 vagas 
para CNH gratuita

Foto: Midia Sudoeste
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PESO ARGENTINO

EURO

Libra
Compra $ 7,670
Venda $ 7,674
Variação +1,86%

Dólar Turismo
Compra $ 6,046
Venda $ 6,226
Variação +1,15%

DÓLAR

Euro Comercial
Compra $ 6,571
Venda $ 6,571
Variação +1,86%

Compra
 0,006

Venda
 0,006

Variação
  +1,74%

Previsão 
do TempoMercado Agrícola 

& Cambial

* Referente à saca de 60 kg
* Cotação em Chapecó/SC

Milho

Soja

Trigo

Feijão Preto

Feijão Carioca

Suíno 1kg

Leite 1L

R$ 68,00

R$ 122,00

R$ 75,00 

R$ 140,00

R$ 160,00

R$ 8,90

R$ 2,47

Dólar Comercial
Compra $ 5,997
Venda $ 5,997
Variação +1,47%

Maior do Brasil, o 
Piso Regional do Paraná 
teve um novo reajuste. O 
governador Carlos Massa 
Ratinho Junior assinou, 
na última sexta-feira, dia 
04, o Decreto 9468 com 
os novos valores do piso 
que garante aumento real 
nos salários de diversas 
categorias. Os valores, 
divididos em quatro 
faixas salariais, tiveram 
um reajuste médio de 
6,5%. Elas variam de R$ 
1.984,16 a R$ 2.275,36, 
chegando a quase 50% 
a mais que o salário-
mínimo nacional.

“O Paraná tem o 
maior salário-mínimo 
regional do Brasil, 
o que demonstra 
o compromisso do 
governo estadual e 
do setor produtivo 
com os trabalhadores 
paranaenses, valorizando 
os profi ssionais que 
ajudam a construir 
as riquezas do nosso 
Estado”, ressaltou o 
governador. 

O novo piso foi 
defi nido pelo Conselho 
Estadual do Trabalho, 
Emprego e Renda 
(Ceter), que é formado 
por representantes 
dos trabalhadores, 
empregadores e dos 
governos estadual e 
federal. Ele tem como 

base o reajuste do 
Salário-Mínimo Nacional, 
que passou para R$ 
1.518 em março deste 
ano, levando em conta 
também a evolução do 
Índice Nacional de Preços 
ao Consumidor (INPC), 
que encerrou o ano com 
alta de 3,71%. 

Caso o salário-mínimo 
nacional tenha outro 
reajuste no ano, o Ceter 
também deve deliberar 
sobre novos valores para 
o Paraná.

O piso paranaense 
é dividido em quatro 
grupos, que contemplam 
os trabalhadores que 
não possuem convenção 
ou acordo coletivo 
de trabalhou ou não 
possuem sindicatos que 
os representem. 

A negociação dos 
valores é feita com 
base na Lei Estadual n° 
21.350/23, que trata da 
política de valorização 
do Piso Salarial do 
Paraná até 2026 e 
atende a uma série de 
categorias relacionadas 
na Classifi cação Brasileira 
de Ocupações (CBO).

A primeira faixa, no 
valor de R$ 1.918,16, 
atende aos trabalhadores 
agropecuários, fl orestais 
e da pesca. O reajuste em 
relação ao piso anterior, 
de R$ 1.856,94, foi de 

6,85%, com o valor hora 
defi nido em R$ 9,02. O 
salário do grupo II passa 
de R$ 1.927,02 para R$ 
2.057,59, um reajuste 
de 6,78%. Ele contempla 
trabalhadores de 
serviços administrativos, 
reparação e manutenção, 
vendedores do comércio 
em lojas e mercados, que 
têm um valor hora de R$ 
9,35.

O grupo III reúne os 
empregados da produção 
de bens e serviços 
industriais, e o piso passa 
de R$ 1.989,86 para R$ 
2.123,42, um aumento 
de 6,71%, com valor de 
R$ 9,65 por hora. Já 
o grupo IV é formado 
por técnicos de nível 
médio, cujo piso salarial 
teve reajuste de 6,58%, 
passando de R$ 2.134,88 
para R$ 2.275,36, 
chegando a R$ 10,34 a 

hora.
O reajuste previsto no 

decreto é válido a partir 
de 1º de janeiro de 2025, 
sendo que a diferença 
nos valores deve ser paga 
de forma retroativa pelas 
empresas.

Confi ra como eram e 
como fi caram os novos 
pisos regionais:

Faixa 1 ‒ de R$ 
1.856,94 para R$ 
1.984,16 ‒ Atende ao 
grande Grupo 6 da CBO

Faixa 2 ‒ de R$ 
1.927,02 para R$ 
2.057,59 ‒ Grandes 
Grupos 4, 5 e 9 da CBO

Faixa 3 ‒ de R$ 
1.989,86 para R$ 
2.123,42 ‒ Grandes 
Grupos 7 e 8 da CBO

Faixa 4 ‒ de R$ 
2.134,88 para R$ 
2.275,36 ‒ Grande Grupo 
3 da CBO

Governador assina decreto e piso 
regional do Paraná chega até R$ 2,2 mil
Novos valores do piso garantem aumento real nos salários. 
Valores são divididos em quatro faixas salariais e tiveram um 
reajuste médio de 6,5% 

GERAL.

Aprovados projetos sobre taxas cobrada pela 
PM em determinados eventos

O Plenário da 
Assembleia Legislativa 
aprovou, durante a 
sessão de terça-feira, 
dia 08, um Projeto de 
Lei (PL), de origem 
parlamentar, que trata 
da destinação dos 
recursos arrecadados 
por taxa cobrada pela 
Polícia Militar (PM) 
para a segurança de 
eventos esportivos (PL 
213/2022).

A proposta ainda vai 
passar pela votação da 
Redação Final antes de 
seguir para análise do 
governador.

O PL 213/2022, do 
deputado Jessé Lopes 
(PL), altera a Lei Estadual 
7.541/1998, que trata 
das taxas estaduais, 
com o objetivo principal 

de destinar os valores 
arrecadados com as taxas 
de segurança preventiva 
em partidas amadoras e 
profi ssionais de futebol, 
cobradas pela Polícia 
Militar, para o batalhão 
da PM que prestou o 
serviço. 

Segundo Jessé, 
atualmente, 33% do valor 
arrecadado com essa 

cobrança retorna para 
Polícia Militar.

“Nosso objetivo com 
esse projeto é que todo 
o valor arrecadado fi que 
no batalhão onde foi 
prestada a segurança”, 
explicou o autor do 
projeto. “É um valor que 
pode ser usado para 
comprar equipamentos, 
por exemplo.”
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Barracão recebe através de programa da Itaipu 
um caminhão de coleta seletiva

A Itaipu Binacional 
realizou um investimento 
significativo na aquisição 
de 50 caminhões 
para coleta seletiva 
de resíduos sólidos 
recicláveis, beneficiando 
municípios que 
integram o Consórcio 
Intermunicipal de 
Saneamento do Paraná 
(Cispar). Esse esforço faz 
parte do programa Coleta 
Mais, que visa fortalecer 
a gestão sustentável 

dos resíduos sólidos na 
região.

O investimento total 
foi de R$ 120 milhões, 
demonstrando o 
compromisso da Itaipu 
em promover práticas 
sustentáveis e melhorar 
a infraestrutura de coleta 
de resíduos sólidos nos 
municípios paranaenses. 

A entrega desses 
caminhões faz parte de 
um esforço estratégico 
que inclui uma seleção de 

municípios que servem 
de modelo para outras 
cidades, entre eles o 
município de Barracão.

Através da entrega 
dos caminhões, a Itaipu 
está focada em incentivo 
a práticas sustentáveis 
e ampliar o impacto 
positivo na gestão de 
resíduos, promovendo 
o desenvolvimento 
ambiental, social e 
econômico em sua área 
prioritária de atuação.

Para a Itaipu, esse 
investimento não apenas 
melhora a coleta seletiva, 
mas também gera 
benefícios ambientais e 
sociais. 

A parceria com 
o Cispar e a Itaipu 
Parquetec é fundamental 
para o sucesso desse 
projeto. Os caminhões 
serão cedidos por três 
anos aos municípios, 
após esse período serão 
definitivamente doados. 

Isso garante que as 
cidades continuem 
a melhorar sua 
infraestrutura de coleta 
selecionada nos anos 
seguintes.

A Itaipu também 
oferece acompanhamento 
técnico necessário para 
que as cooperativas 
de catadores possam 
gerenciar eficazmente os 
equipamentos e melhorar 
a gestão dos resíduos. A 
ferramenta Reciclômetro, 

desenvolvida pela 
Parquetec, ajuda a 
monitorar as toneladas 
de materiais reciclados e 
o balanço financeiro das 
operações.

Com isso, a expectativa 
é que essa ação traga 
benefícios significativos 
para a população e 
para o meio ambiente, 
promovendo um futuro 
mais sustentável para as 
comunidades envolvidas.

Através do Programa Coleta Mais, a Itaipu Binacional realizou a aquisição de 50 caminhões, sendo 
um deles destinado ao município de Barracão

GERAL.

GERAL.

Avança na Alep projeto para subsidiar alimentação de 
universitários

O programa de 
segurança alimentar 
e nutricional para os 
universitários da rede 
estadual avançou na 
Assembleia Legislativa 
do Paraná. O objetivo é 
assegurar o acesso a uma 
alimentação saudável 
e adequada durante 
o período acadêmico, 
principalmente para 
os alunos em situação 
de vulnerabilidade 
socioeconômica. O 
texto foi um dos itens 
na sessão plenária de 
segunda-feira, dia 07.

O objetivo da 
proposição 787/2024 
é regulamentar o 
custeio das refeições, 
promovendo o bem-
estar dos estudantes e 
contribuindo para que 

alunos de baixa renda 
consigam concluir seus 
cursos de graduação 
e pós-graduação. A 
expectativa é de que a 
nova legislação beneficie 
milhares de estudantes 
que dependem desse 
apoio para a permanência 
nas universidades 
estaduais.

A subemenda 
substitutiva geral 
aprovada em segundo 
turno na sessão inclui, 
por exemplo, que, 
nos casos em que a 
universidade não possuir 
restaurante universitário, 
deverá priorizar a 
realização de convênios 
com micro e pequenas 
empresas da região; 
bem como a aquisição 
de, no mínimo, 30% dos 

gêneros alimentícios 
diretamente da 
agricultura familiar; além 
de alimentos saudáveis 
e in natura, evitando os 
ultraprocessados.

As alterações 
foram propostas pelas 
deputadas Luciana 
Rafagnin (PT) e Ana Júlia 
(PT). “O nosso objetivo é 
transformar o projeto em 
uma política pública mais 
abrangente e socialmente 
responsável, que garanta 
alimentos mais frescos 
para os estudantes 
enquanto fortalece a 
economia local e apoia os 
agricultores familiares”, 
disse Rafagnin.

O projeto aprovado 
também determina 
que as universidades 
devem oferecer refeições 

nutricionalmente 
equilibradas e cardápios 
diversificados, adaptados 
às necessidades 
alimentares específicas 
dos estudantes.

Outra mudança 
relevante permite que as 
universidades estaduais 

possam aderir ao 
Programa de Aquisição 
de Alimentos (PAA), uma 
iniciativa federal que 
incentiva a compra de 
alimentos produzidos 
pela agricultura 
familiar, cooperativas e 
associações rurais.

A iniciativa do governo 
atende a uma demanda 
apresentada pelo grupo 
de reitores das sete 
universidades estaduais, 
com apoio da Secretaria 
da Ciência, Tecnologia e 
Ensino Superior (Seti).

A expectativa é de que a nova legislação beneficie milhares de estudantes que dependem 
desse apoio para a permanência nas universidades estaduais



4 Quinta-feira, 10 de Abril de 2025 www.jornaldafronteira.com.brJORNAL DA FRONTEIRA

Visite nosso estande e preencha o seu cupom.

e mais 54 prêmios

Consulte o regulamento completo no estande do Sicoob Vale Sul na Expofeira Mulher.

CERTIFICADO DE AUTORIZAÇÃO SPA/ME N.° 06.040551/2025.

*Im
agem

 ilustrativa

Sua 
chance de 
levar para 
casa uma

moto 
Scooter 0 

KM

09 a 13 de abril em Francisco Beltrão/PR

O município de 
Dionísio Cerqueira foi 
contemplado com 140 
vagas para habilitação 
gratuita por meio do 
programa “Emprego 
na Pista”, lançado pelo 
Governo de Santa 
Catarina e coordenado 
pelo Detran/SC.

O Programa 
“Emprego na Pista”, 
nasceu para promover 
a inclusão social e 
dar oportunidades de 
vagas de emprego aos 
interessados que querem 
fazer uma primeira 
habilitação, ou mesmo, 
para quem quer crescer 
na carreira no mercado 
de transporte terrestre, 
através da mudança de 
categoria da CNH.

O grande diferencial 
do “Emprego na Pista” é 
a entrega de motoristas 
mais preparados para 
enfrentar o mercado, 
afinal a CNH pode ser 
vista como uma excelente 
ferramenta de trabalho, 
que gera inúmeras 

oportunidades de uma 
vida melhor.

Todas as Carteiras 
de Habilitação serão 
emitidas com a marca 
“EAR” (Exercício de 
Atividade Remunerada). 
A exceção é a 1ª 
habilitação, na categoria 
A.

Em Dionísio Cerqueira 
serão 140 vagas que 
serão destinadas a 
residentes do município 
e que atendam aos 
requisitos específicos 
de cada modalidade: 1ª 
habilitação (Permissão 
para Dirigir- PPD), 
mudança de categoria 
ou inclusão de EAR na 
categoria A + curso de 
motofrete, como explicou 
a prefeita Bianca Maran 
Bertamoni.

“O Governo do 
Estado lançou na última 
semana, o programa 
Emprego na Pista e 
logo no primeiro edital 
são quatro municípios 
contemplados, 
Florianópolis, São José, 

Lages e nós, Dionísio 
Cerqueira, que foi 
contemplada com 140 
vagas. Esse programa 
vem para incentivar e 
melhorar a qualificação 
da mão de obra para 
que o pessoal possa 
ter acesso facilitado à 
obtenção da Carteira 
Nacional de Habilitação, 
e são diversas 
modalidades”, comentou 
Bianca.

Para Dionísio 
Cerqueira são 28 
vagas para a primeira 
habilitação categoria A 
de moto, 28 vagas para 
a categoria B, carro, e 
também as alterações de 
categorias de B para A, 
de A para B, e categoria 
D, além disso, a inserção 
da inscrição de atividade 
remunerada na carteira 
de habilitação, como é o 
caso dos motoboys ou os 
motofretes.

“Esse é um programa 
muito importante do 
Governo do Estado, 
e para participar as 

pessoas precisam estar 
cadastradas no CadÚnico. 
Os interessados e 
que cumpram com os 
requisitos, como ser 
àquelas pessoas que 
tem baixa renda podem 
fazer a inscrição até 
30 de abril no site - 
empregonapista.detran.
sc.gov.br.”, concluiu a 
prefeita.

Requisitos para se 
inscrever 

    • Ser maior de 18 

anos
    • Saber ler e 

escrever
    • Ser penalmente 

imputável
    • Residir em Santa 

Catarina há mais de 2 
anos

    • Não ter sido 
condenado por crime de 
trânsito

    • Não ter 
bloqueios judiciais ou 
administrativos

    • Ter cadastro ativo 

no CadÚnico
    • Estar cadastrado 

na plataforma Gov.BR
Inscrições
As inscrições são 

feitas preenchendo um 
formulário no Portal de 
Serviços do Governo de 
Santa Catarina 

O link de acesso 
ao formulário está 
disponível no site 
empregonapista.detran.
sc.gov.br

Dionísio Cerqueira recebe 140 vagas para CNH 
gratuita
Programa “Emprego na Pista” foi lançado pelo Governo de Santa Catarina e beneficiará 140 
condutores do município

GERAL.

Não são as nossas ideias que nos fazem otimistas ou pessimistas, 
mas o otimismo e o pessimismo de origem fisiológica que fazem as 

nossas ideias.

-Miguel Unamuno
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Criação do Conselho Municipal de Políticas Públicas 
sobre Drogas é discutido na Câmara de Vereadores

Os vereadores de Santo 
Antonio do Sudoeste, deram 
na última semana, o pontapé 
inicial para a criação do 
Conselho Municipal de Políticas 
Públicas sobre Drogas, em uma 
sessão realizada no plenário 
Laurindo Flávio Scopel. A 
iniciativa visa combater o 
problema crescente do uso de 
drogas no município, que tem 
afetado famílias e a juventude 
local.

O presidente da Câmara, 
Valdir Antônio de Carvalho, 
conhecido como Dico, destacou 
a importância do conselho, 
mencionando que a situação 
em Santo Antonio do Oeste 
é quase um caos devido 
ao impacto das drogas nas 
famílias.

“Este é um tema de extrema 
importância, pois o uso de 
drogas tem devastado muitas 
famílias em nossa cidade. E 
tendo em vista que o Estado 
oferece suporte de material, 
informação e formação para a 

criação do conselho, sem ônus 
para o município. Assim, a 
partir de agora, nosso objetivo 
é buscar auxílio dos governos 
estaduais e federais para 
ajudar as famílias afetadas pela 
dependência química”, frisou 
Dico.

O presidente do legislativo 
ainda descreveu sua 
experiência pessoal, revelando 
que também viveu o sofrimento 
de ter um dependente químico 
na família, o que causa tristeza, 
angústia e prejuízo. 

Diante da experiência 
vivida, Dico se comprometeu 
a se movimentar junto com os 
demais vereadores para criar o 
conselho, com o apoio do Lions, 
que foi o mentor da reunião, 
e da ex-vice-prefeita Sara, 
que solicitou o espaço para a 
discussão.

O Palestrante de Prevenção 
Contra as Drogas, José 
Augusto Soavinski ressaltou a 
importância do conselho para 
mostrar que uma sociedade 

está organizada para enfrentar 
os problemas relacionados às 
drogas, álcool, tabaco e outras 
substâncias que afetam a 
juventude. 

Ele enfatizou a necessidade 
de uma rede de proteção 
para informar e encaminhar 
as famílias que sofrem com 
a dependência química para 
comunidades terapêuticas, 
grupos de autoajuda e outras 
instituições.

Soavinski também destacou 
a importância de trabalhar 
na prevenção, conduzindo 
o debate para as escolas, 
indústrias e comércio local, 
envolvendo toda a sociedade na 
causa. 

“A organização da sociedade 
é crucial para criar uma rede 
de proteção e prevenção 
efi caz. A prevenção é sempre 
melhor do que a cura e 
o conselho permitirá que 
as famílias saibam onde 
procurar ajuda, seja em 
comunidades terapêuticas, 

grupos de autoajuda ou 
outras organizações de apoio”, 
destacou.

Ainda segundo José Augusto, 
a criação do conselho também 
facilitará o acolhimento rápido 
de dependentes químicos em 
comunidades terapêuticas, com 
o apoio do governo, o que trará 
grandes benefícios para as 
famílias. 

”O conselho ainda 
promoverá debates e 
divulgação em escolas e 
práticas para trabalhar na 
prevenção do uso de drogas”, 
concluiu.

O delegado da Polícia 
Civil de Santo Antônio do 
Oeste, Rafael Motta, também 
expressou seu apoio à criação 
do conselho, destacando a 
importância de um trabalho 
preventivo para evitar que os 
casos cheguem à delegacia. 
Ele afi rma que o consumo 
de drogas está relacionado 
a diversos crimes, tais como 
os patrimoniais e violência 

doméstica, e que é fundamental 
ressocializar os criminosos para 
evitar a reincidência.

Com a criação do Conselho 
Municipal de Políticas Públicas 
sobre Drogas, Santo Antônio 
do Oeste busca fortalecer sua 
rede de proteção e oferecer 
um futuro melhor para sua 
juventude, trabalhando na 
prevenção, no tratamento e na 
ressocialização de dependentes 
químicos.

Vale destacar que o governo 
do Estado, tem se preocupado 
com a questão da dependência 
química e garantido um 
convênio de 10 milhões de 
reais com as comunidades 
terapêuticas para atender 
a dependentes químicos no 
estado. Essa iniciativa reforça 
a importância de um trabalho 
conjunto entre o governo, a 
sociedade civil e as instituições 
para combater o problema 
das drogas e oferecer suporte 
às famílias e aos dependentes 
químicos.

GERAL.

A iniciativa visa combater o problema crescente do uso de drogas no município, que tem 
afetado famílias e a juventude local.
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Um dos problemas fundamentais quando 
pensamos em Jesus, hoje, é repensar a questão do 
sofrimento. O discurso tradicional sobre Jesus nos 
faz pensar que precisamos sofrer para nos salvar. 
O sofrimento seria necessário para a salvação. 
Essa ideia esta fundamentada na própria tradição e 
pregação da Igreja que sustenta que “Cristo morreu 
pelos nossos pecados”. Você que crê, deve considerar 
essa afi rmação tranquila e verdadeira, afi nal já a 
ouviu inúmeras vezes. Na Bíblia encontramos isso de 
forma ainda mais contundente. “Sem derramamento 
de sangue não há perdão”, encontramos em Hebreus 
9, 22. O apostolo Paulo afi rma: “Deus não perdoou 
nem seu próprio Filho, mas o entregou (à morte) 
por nossos pecados” (Rm 8, 32). Você pode me 
perguntar: “afi nal, padre, o que quer dizer com 
isso”? Quero te dizer que essas afi rmações acima 
podem produzir em nós e na humanidade um efeito 
muito perigoso. Qual seja? Compreendermos que é 
sempre necessário o sofrimento para solucionar o 
pecado. Sabemos que o pecado é o que nos separa 
de Deus e a libertação do pecado o que nos aproxima 
de Deus. Se a solução do pecado é o sofrimento, a 
dedução comum, que acontece em nossas cabeças 
de crentes, é que precisamos passar pelo sofrimento 
para estarmos perto de Deus. Essa dedução é um 
assombro. Reproduz a ideia de que Deus rima 
com dor, com padecimento, derramamento de 
sangue, expressões essas que traduzem de forma 
clara a realidade repugnante da violência. Jesus 
foi radicalmente contra a violência. No entanto, na 
história das religiões e do próprio cristianismo, essa 
ideia, se traduziu em guerras e violências em nome 
de Deus. Afi nal, valeria a pessoa sofrer violência 
e até ser morta, para ser salva, uma vez que, não 
“convertida” a fé, não seria salva e esse seria o 
pior destino. Assim, valia o argumento da violência 
imposta ao “não crente”, ao diferente, para “salvar 
a sua alma”. Em nome de Deus se legitimava tudo. 
Vejam que o papa João Paulo II pediu perdão das 
barbaridades cometidas na história da Igreja por essa 
postura violenta e, dá para dizer, anti-Evangelho. Se o 
Evangelho signifi ca uma boa notícia isso nunca mais 
poderá acontecer. Mas aqui surge uma pergunta: 
estaríamos nós, hoje, distantes desse pensamento? Já 
evoluímos o bastante? Não. Ainda prosseguimos com 
essa compreensão. Quando supervalorizamos a dor 
de Jesus, o sangue, as mãos ensanguentadas, a cruz, 
os açoites, a violência sofrida; quando não aceitamos 
crenças diferentes, posturas diferentes, quando 
valorizamos mais a doutrina sobre Deus do que o 
amor, quando somos intolerantes e autoritários em 
nossa fé, então, ainda estamos enraizados e presos 
nessa velha compreensão. Jesus nos salvou porque 
nos amou e não porque sofreu. O sofrimento de Jesus 
foi imposto pelo mal. Não é o “sofrimento em si” 
que nos salvou. Não foi a cruz que nos salvou. Mas 
o amor que transpareceu na cruz. Caro leitor, essa 
compreensão muda muita coisa e muitas posturas. 
Precisamos continuar conversando em outro 
momento. Deus está conosco. Ele é amor!

Existiu em Jesus algum tipo de 
violência?

Foi realizada na 
segunda-feira, dia 07, a 
09ª Sessão Ordinária da 
Câmara de Vereadores 
de Dionísio Cerqueira. 
Na oportunidade foram 
apresentadas, discutidas 
e votadas às seguintes 
proposições.

Indicações e 
Requerimentos

Indicação Nº 
009/2025: O Vereador 
Luiz Fernando Zabot De 
Mello apresenta, nos 
termos do Regimento 
Interno, a presente 
Indicação ao Executivo 
Municipal solicitando:

• Treinamento 
de boas práticas de 
manipulação de alimentos 
para supermercados, 
padarias e açougues, 
visando ampliar a 
capacitação interna e 
garantir mais qualidade e 
segurança dos alimentos;

• Treinamento 
de capacitação para 
produtores de leite, 
visando melhorar a 
qualidade do leite, o 
controle da mastite e o 
manejo de ordenha;

• Execução 
do Selo Nacional da 
Agricultura Familiar 
(Senaf), o que seria de 
suma importância para 
mantermos ativos os 
produtores da agricultura 
familiar;

• A presença 
do médico veterinário 
no NASF para auxiliar 
na identifi cação de 

riscos provenientes da 
interação entre seres 
humanos, animais e meio 
ambiente, integrando 
ações preventivas na 
atenção primária à saúde 
de indivíduos e das 
comunidades. O contato 
com a população permite 
ajudar, por exemplo, 
ao esclarecimento de 
dúvidas sobre cuidados 
gerais, como alimentação, 
vermifugação e 
vacinação, melhorando 
o convívio com os 
animais de estimação, 
prevenindo doenças 
zoonóticas e alimentares 
e estimulando a posse 
responsável de animais 
domésticos. O amplo 
campo deste profi ssional 
contempla desde a gestão 
e o planejamento em 
saúde até a vigilância 
epidemiológica e 
sanitária, podendo atuar 
ainda na prevenção, 
controle e erradicação 
das doenças veiculadas 
por diversos fatores 
de origem alimentar, 
parasitária, infecciosas, 
entre outros.

Indicação Nº 
014/2025: O Vereador 
Luiz Fernando Zabot de 
Mello apresenta, nos 
termos do Regimento 
Interno, a presente 
Indicação ao Executivo 
Municipal solicitando 
que estude de viabilidade 
para instalação de placa 
de sinalização e pintura 
no asfalto indicando 

declive na pista na 
entrada da Avenida 
de Washington Luiz 
pela BR 163, bem em 
frente ao escritório de 
advocacia e contabilidade 
Casagrande.

Indicação Nº 
016/2025: O Vereador 
Marcelo Luiz Ferlin 
Drambrós apresenta, 
nos termos do 
Regimento Interno, a 
presente indicação ao 
Executivo Municipal 
solicitando que proceda 
a instalação de mais 
pontos de distribuição 
de água dentro do 
Cemitério Municipal. 
Como sugestão para tal 
solicitação, poderia ser 
realizada uma parceria 
com a Empresa CASAN, 
tendo em vista que ela 
está localizada ao lado 
do cemitério, podendo, 
então, auxiliar na 
instalação desses novos 
pontos.

Requerimento 
Nº 019/2025: O 
Vereador Alex Severia 
do Nascimento 
apresenta, nos termos 
do Regimento Interno, o 
presente requerimento 
ao Executivo Municipal 

solicitando informações 
acerca das escrituras do 
Loteamento Olenyk.

Moção
Moção de Pesar 

nº. 006/2025: Os 
vereadores abaixo 
assinados, cumpridas as 
formalidades regimentais 
e ouvido o Plenário, 
apresentam Moção e 
REQUEREM:

A Câmara Municipal 
de Dionísio Cerqueira 
manifesta o seu profundo 
pesar pela morte de Iraci 
Maria Semioni em 3 de 
abril de 2025.

É, pois, justa a 
homenagem póstuma 
desta casa, representante 
dos munícipes, a uma 
cidadã que está a merecer 
a saudade da comunidade 
a que ela tanto serviu.

Transmita-se o teor 
desta à família enlutada.

Vereadores Alex 
Severia do Nascimento, 
Mônica Regina Fantinel 
Kuhn, Luiz Fernado Zabot 
de Mello, Claudiomiro 
Pavan, Ademir Alves 
Brizola, Ederson Dirlei 
Schenkel, Marcelo Luiz 
Ferlín Dambrós, Valentim 
Borges da Silva

Programa Hiperdia leva atendimento 
aos grupos de idosos

A Secretaria de 
Saúde de Princesa deu 
início ao roteiro de 
visitas aos grupos de 
idosos do município. Na 
semana passada o grupo 
Estrela do Mar da Linha 
Moquem, foi o primeiro 
a receber a equipe de 
profi ssionais.

O serviço é viabilizado 
por meio de parceria com 
o programa “Hiperdia” 
do Ministério da Saúde, 
que tem como objetivo 
o acompanhamento 
semestral dos pacientes 
com hipertensão e 
diabetes.

Com a intenção de 
agilizar o atendimento 

e aliviar a demanda na 
Unidade Básica de Saúde, 
a Secretaria Municipal 
tomou a decisão de 
visitar os pacientes nos 
encontros mensais de 
idosos, nas comunidades.

Liderado pela 
enfermeira Tailine de 
Lucca, da Unidade Básica 
de Saúde, o roteiro de 
visitas continuará nesta 
quinta-feira, dia 10, com 
participação no encontro 
dos idosos de Linha 
Esquina Tobias.

Ela lembra que é 
importante que todos 
os idosos estejam com o 
cartão do SUS em mãos 
no dia da visita feita por 

uma enfermeira, uma 
técnica de enfermagem e 
agentes de saúde.

Na semana seguinte, 
no dia 15, será a vez 
do grupo de idosos da 
linha Marmeleiro receber 
a visita por meio do 
programa Hiperdia.

Tailine de Lucca 
destaca que esta 
sequência de visitas 
busca atingir um maior 
número de idosos, 
oferecendo cuidado 
e acompanhamento 
adequados para aqueles 
que necessitam.

Ação vem sendo desenvolvida em Princesa, com previsão de novas 
visitações nesta quinta-feira

Câmara de Vereadores de 
Dionísio Cerqueira 

Informativo de Atividades Legislativas

SAÚDE.

Nossas vidas são defi nidas por 
oportunidades, inclusive aquelas que 

perdemos.
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Campanha do Agasalho de Guarujá do Sul vai 
até 30 de abril

A cidade de Guarujá do 
Sul se mobiliza para mais 
uma edição da Campanha 
do Agasalho, um evento 
que visa arrecadar 
colchas, agasalhos, 
roupas de frio e outros 
itens em bom estado para 
aquecer aqueles que mais 
precisam. Sua doação 
pode fazer a diferença na 
vida de muitas pessoas, 
trazendo conforto e calor 
durante o inverno.

A campanha é 
uma iniciativa da 
Administração Municipal 
através do Centro de 

Referência de Assistência 
Social (CRAS) que 
promove a solidariedade 
e o apoio mútuo na 
comunidade.

Com o objetivo de 
garantir que todos 
tenham acesso aos itens 
essenciais para enfrentar 
o frio, a campanha conta 
com a participação de 
instituições locais e da 
comunidade em geral. 

A campanha acontece 
entre os dias 10 e 30 
de abril, oferecendo 
uma oportunidade para 
que todos contribuam e 

sejam parte dessa ação 
solidária. Os pontos de 
coleta estão espalhados 
pela cidade, facilitando a 
doação.

Prefeitura; Posto de 
Saúde; CRAS (Centro de 
Referência de Assistência 
Social); Conselho Tutelar; 
Espaço de Terapia 
Clarice Spilmann; Bancos; 
Farmácias; Igrejas 
Evangélica e Católica; 
Centro de Idosos.

“A Campanha do 
Agasalho é mais do que 
uma coleta de roupas; 
é um movimento que 

fortalece os laços de 
empatia e amor ao 
próximo. Convidamos 
todos a participar e a 
contribuir com essa 
causa nobre. Juntos, 
podemos fazer a 
diferença e garantir 
que ninguém passe frio 
durante o inverno. Sua 
ajuda é fundamental 
para o sucesso 
dessa campanha, 
e agradecemos 
antecipadamente sua 
generosidade”, disse a 
prefeita Eliane Fanton.

GERAL.

A campanha é uma iniciativa importante que promove a solidariedade e o apoio mútuo na 
comunidade

“Maior agilidade possível”, afirma Ademar Traiano sobre 
projeto que cria a Câmara da Mulher
O presidente da CCJ destacou a celeridade na aprovação da matéria que cria câmara exclusiva no 
Tribunal de Justiça para desafogar os processos de violência doméstica e familiar

GERAL.

“O projeto tramita 
com a maior agilidade 
possível, a primeira 
Câmara da Mulher do 
país será instalada no 
Paraná”. A afi rmação é 
do deputado Ademar 
Traiano (PSD), presidente 
da Comissão de 
Constituição e Justiça 
(CCJ) na Assembleia 
Legislativa, sobre a 

aprovação do projeto 
de lei 205/2025, do 
Tribunal de Justiça, que 
instala uma câmara 
especial exclusiva no 
atendimento de mulheres 
vítimas de violência. A 
proposta foi aprovada 
pela CCJ na terça-feira, 
dia 08.

“O projeto chegou na 
segunda-feira, foi lido 

em Plenário e temos 
a pretensão, em uma 
decisão em conjunto 
com a presidência da 
Assembleia Legislativa e 
do Tribunal de Justiça, 
que o governador 
Ratinho Júnior sancione 
esta lei até o próximo dia 
26”, frisou Traiano. 

Ainda na tarde de 

terça-feira, o projeto foi 
aprovado em primeiro 
turno no Plenário.

“O objetivo é desafogar 
câmaras criminais e 
atender exclusivamente 
às mulheres paranaenses. 
Quero parabenizar o 
Tribunal de Justiça do 
Paraná representado 
por sua presidente, 

desembargadora Lídia 
Maejima, por este feito 
inédito no país dedicado 
à causa feminina”, 
declarou Traiano. 

O projeto viabiliza a 
instalação da estrutura 
para o funcionamento 
da nova câmara e a 
distribuição racional dos 
processos de violência 
contra a mulher.

Atualmente, todos os 
processos relacionados 
são enviados à 1ª 
Câmara Criminal, que 
tem competência para 
tratar do tema. Desde 
2012 foram criadas no 
Paraná 13 varas judiciais 
especializadas do Juizado 
de Violência Doméstica e 

Familiar Contra a Mulher. 
O texto de lei foi 

entregue ao deputado 
Ademar Traiano e ao 
presidente da Assembleia 
Legislativa, deputado 
Alexandre Curi (PSD), 
pela presidente do 
Tribunal de Justiça do 
Paraná, desembargadora 
Lídia Matiko Maejima 
na manhã de segunda-
feira (7), na presidência 
do Legislativo e ele foi 
incluído na reunião 
ordinária da CCJ, já na 
terça-feira. A relatoria 
do projeto de lei na CCJ 
fi cou com a deputada 
Mabel Canto (PSDB), líder 
da Bancada Feminina.

AVISO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO 01/2025

PROCEDIMENTO LICITATÓRIO N. 01/2025

A Câmara Municipal de Barracão, Estado do Paraná, CNPJ 02.021.151/0001-
51,  embasada  em  legislação  vigente,  COMUNICA  E  TORNA  PÚBLICO
PROCEDIMENTO LICITATÓRIO DO TIPO: DISPENSA DE LICITAÇÃO, visando adquirir
o seguinte objeto/serviço:

Contratação  de  empresa  especializada  em  captação  audiovisual  e
transmissões  ao  vivo  (streaming)  via  internet  (online)  das  Sessões
Legislativas  e  outros  eventos  realizados  pela  Câmara  Municipal  de
Barracão/PR,  por  cinegrafista  com câmera de  alta  resolução,  serviço de
upload de vídeo no Youtube visando consultas  futuras,  sendo vedada a
terceirização dos mesmos.

 

TIPO – MENOR PREÇO

Barracão/PR, 07 de abril de 2025.

JOSÉ BORSATTO
VEREADOR -PRESIDENTE - Ordenador de Despesas

 ESTE ATO   ENCONTRA-SE PUBLICADO EM DIÁRIO ELETRÔNICO 

OFICIAL/DIOEMS,  MURAL DE LICITAÇÕES DO TCE PARANA E MÍDIA 

IMPRESSA OFICIAL.

PORTARIA 10/2025

NOMEIA  ENCARREGADA  GERAL
DE  PROTEÇÃO  DE  DADOS
CONFORME DECRETO 09/2023, EM
ATENDIMENTO A LGPD. 

JOSÉ BORSATTO, Presidente da Câmara Municipal de Vereadores de Barracão/PR, no 
uso das suas atribuições legais que lhe conferem a legislação vigente. 

RESOLVE: Art. 1º: Com base no Decreto 09/2023, nomear a servidora Elianes Meotti  
como encarregada geral de proteção de dados no âmbito do Poder Legislativo de 
Barracão/PR. Ficando o servidor Claudinei Roberto Chiogna na suplência da função 
supracitada. 

Art. 2º: A presente portaria entra em vigor na data de sua publicação. 

Gabinete do Presidente da Câmara Municipal de Vereadores de Barracão/PR, Estado do 
Paraná, aos 07 de abril de 2025. 

JOSÉ BORSATO

VEREADOR PRESIDENTE
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A Quadra de Esportes 
Neri Teles foi tomada 
pela criatividade e 
emoção na manhã de 
quinta-feira, 3 de abril, 
com a realização da 
primeira Manhã Cultural 
de 2025 em Bom 
Jesus do Sul. O evento, 
organizado pelo Centro 
Municipal de Educação 
Infantil, reuniu as turmas 
Jardim A, Jardim B, Pré I 
A, Pré I B, Pré I C, Pré II 
A, Pré II B e Pré II C em 
um espetáculo artístico 

que arrancou aplausos 
entusiasmados de pais, 
professores e toda a 
comunidade presente.

As apresentações 
envolveram danças, 
músicas e encenações 
teatrais, todas 
cuidadosamente 
preparadas pelos alunos 
com o apoio e dedicação 
dos professores. 

As performances 
encantaram pela 
espontaneidade das 
crianças e pela qualidade 

do conteúdo apresentado, 
refletindo o compromisso 
da equipe pedagógica 
com uma educação 
que valoriza também o 
desenvolvimento artístico 
e cultural dos pequenos.

A iniciativa tem 
como foco estimular 
a expressão artística, 
promover a integração 
entre alunos e familiares, 
e proporcionar 
experiências que 
ultrapassam o conteúdo 
tradicional de sala de 

aula. 
“A arte na infância é 

uma ferramenta poderosa 
de aprendizagem. Ela 
permite que a criança 
se comunique, explore o 
mundo e desenvolva sua 
criatividade”, destacou a 
equipe organizadora.

A Manhã Cultural 
já se tornou um 
evento tradicional no 
calendário escolar de 
Bom Jesus do Sul e vem 
se consolidando como 
um espaço para revelar 

talentos e fortalecer os 
laços entre escola, família 
e comunidade.

A Prefeitura e a 
Secretaria de Educação 
parabenizam todos os 
envolvidos na realização 
deste momento especial. 

A dedicação dos 
professores, o brilho 
dos alunos e o apoio das 
famílias fizeram desta 
edição uma celebração 
inesquecível da arte na 
educação infantil.

Primeira Manhã Cultural de 2025 em Bom Jesus do Sul encanta 
com talento e emoção
Evento promovido pelo Centro Municipal de Educação Infantil reuniu turmas da educação infantil em 
apresentações artísticas que emocionaram o público

A Câmara de 
Vereadores de Barracão 
aprovou a criação das 
Secretarias da Mulher e 
de Cultura, atendendo ao 
pedido do Executivo. O 
presidente do legislativo, 
Zé Borsatto, destacou 
a importância dessas 
novas secretarias para 
o desenvolvimento do 
município.

“A criação dessas 
secretarias é um passo 
crucial para melhorar a 
segurança e o bem-estar 
das mulheres em nossa 
comunidade, além de 
promover a cultura e 
envolver jovens e idosos 
em atividades culturais. 
Esse é um passo muito 
importante para nós, pois 
mostra o compromisso 
do nosso município em 
atender às necessidades 

específicas de nossos 
cidadãos”, afirmou Zé 
Borsatto.

A Secretaria da Mulher 
visa atender às demandas 
específicas das mulheres 
no município, buscando 
recursos e parcerias com 
governos estaduais e 
federais.

“Essa secretaria 
é fundamental para 
garantir que as 
mulheres tenham 
acesso a programas e 
serviços que atendam 
às suas necessidades, 
melhorando sua 
segurança e qualidade 
de vida”, explicou Zé 
Borsatto.

Já na Secretaria de 
Cultura, que antes era 
uma divisão da Secretaria 
de Educação, agora terá 
autonomia para gerenciar 

recursos destinados à 
promoção cultural e 
ao desenvolvimento de 
atividades culturais. 

“Isso permitirá que 
Barracão se destaque 
no cenário cultural do 
Paraná, envolvendo a 
comunidade em projetos 
que valorizam nossa 
identidade e criatividade”, 
disse Borsatto.

O controlador 
interno, Carlos Alves, 
explicou que essas 
mudanças fazem parte 
de um projeto maior 
para reestruturar 
a Organização 
Administrativa do Poder 
Executivo. 

“Isso nos permite 
ajustar-nos às 
oportunidades de 
cofinanciamento estadual 
e federal, como o Plano 

Nacional Aldir Blanc, que 
apoia políticas culturais 
em todo o país. Essa nova 
estrutura organizacional 
nos permite ser mais 
eficientes na gestão dos 
recursos e melhorar 
a eficácia das ações 
governamentais”, 
completou.

Além disso, foram 
feitas alterações para 
melhorar a eficiência 
administrativa, como a 
transferência da Divisão 
de Saneamento para a 
Secretaria do Ambiente. 
“Essa mudança foi feita 
por detalhamento dos 
trabalhos e para delimitar 
competências das 
secretarias, garantindo 
que cada área tenha foco 
específico e eficiente”, 
explicou Carlos.

O principal objetivo 

dessas mudanças é 
garantir que as ações 
governamentais 
sejam mais eficazes e 
transparentes, alinhando-
se ao princípio da 
eficiência da Constituição.

“Trabalhamos várias 
semanas nesse projeto 
e esperamos que isso 
traga efetividade para 
as ações do município, 
melhorando a vida dos 
cidadãos de Barracão”, 
concluiu Carlos.

A Câmara de 
Vereadores aprovou 

essas mudanças de forma 
unânime, demonstrando 
o compromisso dos 
vereadores em buscar 
recursos e melhorias para 
o município. 

“Nossa prioridade 
é garantir que esses 
recursos sejam utilizados 
para melhorar a vida dos 
cidadãos de Barracão, 
e estamos trabalhando 
arduamente para buscar 
mais recursos e parcerias 
que beneficiem nossa 
comunidade”, concluiu Zé 
Borsatto.

Vereadores de Barracão aprovam criação das 
secretarias da Mulher e de Cultura
Projetos foram aprovados durante a última sessão ordinária realizada na quinta-feira, dia 03

GERAL.

EDUCAÇÃO & CULTURA.
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Com o objetivo de 
transformar a educação 
em Dionísio Cerqueira 
por meio da leitura, da 
escrita e da consciência 
fi nanceira, a nova edição 
do projeto “Escrevendo 
com o Sicredi” foi 
ofi cialmente lançada. 

A iniciativa é fruto da 
parceria entre o Sicredi 
e as escolas municipais 
e estaduais da cidade, 
com foco nos alunos do 
5º e 9º ano do ensino 
fundamental.

Mais do que colocar 
lápis no papel, o projeto 
propõe uma jornada 

de autoconhecimento, 
criatividade e preparação 
para a vida. 

Ao mesmo tempo 
em que os estudantes 
desenvolvem habilidades 
de comunicação e 
expressão por meio 
da escrita, também 
aprendem noções 
práticas de educação 
fi nanceira, como 
planejamento, poupança 
e o valor de sonhar com 
consciência.

A ideia central é 
simples, mas poderosa: 
mostrar às crianças e 
adolescentes que saber 

contar boas histórias e 
saber cuidar do próprio 
dinheiro são habilidades 
que caminham lado 
a lado na formação 
de cidadãos mais 
conscientes e preparados.

Com ofi cinas, 
atividades em sala de 
aula e acompanhamento 
pedagógico, o projeto 
visa fortalecer valores 
como responsabilidade, 
cooperação e visão de 
futuro. 

Tudo isso com uma 
linguagem acessível e 
adaptada à realidade dos 
estudantes, despertando 

não apenas o interesse 
pela leitura, mas também 
a curiosidade em relação 
ao mundo das fi nanças 
pessoais.

E para incentivar ainda 
mais o envolvimento dos 
alunos, o “Escrevendo 
com o Sicredi” contará 
com uma premiação 
especial para os textos de 
maior destaque.

Os vencedores serão 
reconhecidos com 
prêmios que valorizam 
seu esforço, dedicação 
e criatividade — um 
estímulo a mais para 
mergulhar de cabeça 

nesse desafi o que mistura 
letras e sonhos.

A Prefeitura de 
Dionísio Cerqueira, por 
meio das secretarias 
de Educação, apoia 
ativamente a iniciativa, 

reforçando seu 
compromisso com uma 
educação de qualidade, 
transformadora e 
conectada com as 
demandas do século XXI.

Projeto “Escrevendo com o Sicredi” une literatura e 
educação financeira
Parceria entre o Sicredi e as redes de ensino municipal e estadual incentiva leitura, escrita e hábitos 
fi nanceiros saudáveis entre estudantes do 5º e 9º ano

O vereador Leocyr 
Castelli, conhecido como 
Leocyr Chapeador, 
retornou de Curitiba com 
boas notícias para Flor da 
Serra do Sul. Em agenda 
com o deputado federal 
Antônio Wandscheer, o 
parlamentar sulfl orense 
encaminhou pedidos 
estratégicos para áreas 
essenciais como saúde, 
infraestrutura e apoio à 
agricultura familiar. 

Os recursos, segundo 
o vereador, são resultado 
de um trabalho 
persistente de articulação 
política.

“Fui até Curitiba 
para reforçar nossas 
demandas com o 
deputado Toninho 
Wandscheer, que sempre 
tem nos atendido muito 
bem. Pedi uma emenda 

de R$ 400 mil para a 
saúde do município, 
além de recursos para 
pavimentação asfáltica 
entre as comunidades 
do Arroio das Cruzes 
e Altaneira, que vão 
benefi ciar diretamente 
os produtores locais”, 
afi rmou o vereador.

O projeto de 
asfaltamento citado 
por Castelli abrange 
um trecho de 
aproximadamente 
3.500 metros e 
promete melhorar 
signifi cativamente 
a mobilidade rural 
na região norte do 
município. 

A licitação da obra 
está prestes a ser 
lançada, e o trecho vai 
conectar diretamente 
a comunidade do 

Arroio até Altaneira, 
facilitando o escoamento 
da produção de grãos 
e leite e garantindo 
mais segurança aos 
moradores.

“Esse é um trajeto 
muito usado pelas 
famílias que vivem 
da agricultura. Eles 
produzem soja, milho, 
leite. E essa estrada tem 
um papel fundamental, 
porque conecta várias 
comunidades importantes 
para a economia local”, 
explicou.

Além do asfaltamento, 
o vereador destacou o 
andamento da obra da 
ponte sobre o Arroio, 
um antigo pedido da 
comunidade. Segundo ele, 
os pilares já estão quase 
fi nalizados, faltando 
apenas um no centro da 

estrutura. 
A próxima etapa inclui 

a instalação das vigas de 
concreto e a concretagem 
da base. A previsão é que 
a ponte fi que pronta em 
cerca de 50 dias.

“A ponte já está bem 
encaminhada. Os pilares 
estão quase todos 
prontos. A viga que falta 
será elevada em um 
metro e meio, o que vai 
garantir a estabilidade da 
estrutura. A expectativa 
é que em pouco mais de 
um mês essa obra esteja 
concluída e pronta para 
uso”, acrescentou.

O trecho que 
será asfaltado é 
historicamente relevante 
para o município. O 
vereador lembrou que, 
no passado, a região da 
Altaneira foi um polo 

populacional importante, 
abrigando inclusive uma 
delegacia, hotel e uma 
serraria. Hoje, mesmo 
com a migração de 
moradores para o centro 
da cidade, a comunidade 
segue ativa e produtiva.

“Pouca gente sabe, 
mas ali já foi um ponto 

forte de Flor da Serra. 
Era fl oresta fechada, 
e mesmo assim tinha 
bastante gente morando 
e trabalhando ali. A 
região se mantém fi rme, 
com produção rural forte, 
e merece atenção do 
poder público”, pontuou 
Castelli.

Vereador Leocyr Castelli celebra conquista de recursos para o município
GERAL.

COOPERATIVISMO.
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UM FILME MINECRAFT - 03/04/2025

Hor� copo da Semana
ÁRIES
DE 21/03 A 20/04

Vênus, Mercúrio e Saturno favorecem um 
envolvimento maior com assuntos fami-
liares, permitindo melhorias na rotina e 
superação de desafi os com determinação. 
Valorize os laços afetivos.

TOURO
DE 21/04 A 20/05

Sua mente está mais ativa e a comunica-
ção fl ui com naturalidade, proporcionando 
momentos prazerosos. Esta é uma fase 
produtiva para a troca de conhecimento, 
impulsionada pela facilidade no contato 
com outras pessoas.

GÊMEOS
DE 21/05 A 20/06

Seu senso de organização fi nanceira se 
expande com o encontro entre Vênus, 
Mercúrio e Saturno, ajudando a adminis-
trar os recursos com clareza e disciplina, 
aumentando sua capacidade de ação. A 
produtividade abre portas para novas 
oportunidades lucrativas.

CÂNCER
DE 21/06 A 21/07

O encontro entre Vênus, Mercúrio e 
Saturno fortalece suas ideias, incentivando 
a busca por objetivos com mais determi-
nação. A autoconfi ança elevada favorece 
aprendizados enriquecedores, extraídos das 
experiências do cotidiano.

LEÃO
DE 22/07 A 22/08

Vênus, Mercúrio e Saturno sinalizam um 
período de amadurecimento diante dos 
desafi os, favorecendo decisões seguras e 
efi cientes. A gestão de bens se fortalece, 
criando oportunidades para otimizar 
recursos e expandir possibilidades fi nan-
ceiras.

VIRGEM
DE 23/08 A 22/09

Os vínculos se tornam mais sólidos, 
marcados por parceria e compromisso, 
fortalecendo laços de confi ança e trabalho 
em equipe. Tenha disponibilidade para 
compartilhar aprendizados e trabalhar em 
conjunto.

LIBRA
DE 23/09 A 22/10

Vênus, Mercúrio e Saturno ampliam sua 
percepção sobre o que precisa ser ajus-
tado e o que pode ser aprimorado tanto 
na rotina quanto na vida profi ssional. O 
planejamento prévio tende a trazer bons 
resultados.

ESCORPIÃO
DE 23/10 A 21/11

Princípios e valores guiam seu caminho, 
incentivando a busca por vivências que 
contribuam para seu crescimento pessoal. 
Este é um momento signifi cativo para 
ampliar sua compreensão sobre a vida.

SAGITÁRIO
DE 22/11 A 21/12

Você atravessa um período de renovação 
interna que fortalece tanto sua jornada 
pessoal quanto suas aspirações. O geren-
ciamento dos bens recebe um impulso 
positivo, ajudando a otimizar recursos e 
equilibrar as fi nanças.

CAPRICÓRNIO
DE 22/12 A 20/01

Seus vínculos se fortalecem por meio do 
diálogo e do trabalho em conjunto. Expor 
suas ideias de uma maneira estruturada 
e segura pode servir de inspiração para 
quem está ao seu redor.

AQUÁRIO
DE 21/01 A 19/02

Seu olhar atento para a economia se inten-
sifi ca, combinando conhecimento técnico 
e criatividade para uma relação mais equi-
librada com os recursos materiais. Este é 
um período oportuno para melhorar sua 
habilidade estratégica e otimizar a gestão 
de bens.

PEIXES
DE 20/02 A 20/03

Vênus, Mercúrio e Saturno potencializam 
sua comunicação nas interações, com o 
raciocínio mais fl uido e a confi ança em alta 
para expressar suas opiniões. Aproveite 
este período para dar visibilidade a projetos 
e valorizar trocas intelectuais em círculos 
sociais.

Um Filme Minecraft é a primeira 
adaptação live-action para os cine-
mas do jogo mais vendido de todos 
os tempos, Minecraft. Neste universo 
onde a criatividade não só proporciona 
diversão como também é vital para a 
sobrevivência, quatro indivíduos desa-
justados — Garrett arrett “The Garbage 
Man” Garrison (Jason Momoa), Henry 
(Sebastian Eugene Hansen), Nata-
lie (Emma Myers) e Dawn (Danielle 
Brooks) — são subitamente transpor-
tados para o Overworld, um mundo 
cúbico e bizarro onde a imaginação 
reina. Após passarem por um portal 
misterioso, eles se encontram em uma 
terra repleta de perigos e criaturas 
malignas, como Piglins e Zumbis. 

UM DIA DAQUELES- 03/04/2025
Um Dia Daqueles acompanha a gar-

çoente Dreux Jones (Keke Palmer) e 
a aspirante artista Alyssa (SZA), duas 
melhores amigas que dividem o mes-
mo teto com Keshawn, o namorado 
de Alyssa, sob um contrato de aluguel 
e um senhorio estritos. Um dia, a 
dupla se vê em uma situação extrema 
quando descobrem que o companhei-
ro de Alyssa gastou todo o dinheiro 
do aluguel. Numa corrida contra o 
tempo para evitar o despejo, elas 
enfrentam uma série de situações 
hilárias e arriscadas para conseguir 
o dinheiro necessário e salvar a casa 
onde moram. Entre risos e tensões, 
elas precisam agir rapidamente, en-
quanto lidam com as consequências 
de um erro inesperado e a pressão de 
manter a amizade intacta.

REGRAS DO AMOR NA CIDADE GRANDE - 03/04/2025

Regras do Amor na Cidade Grande 
é uma adaptação do livro de mesmo 
nome de Park Sang Young, é dirigido 
por Lee Eon Hee e presente no Festival 
de Toronto 2024. A história se passa 
em uma cidade repleta de fofocas e 
preconceitos, onde Jae Hee (Kim Go
-eun) é conhecida por sua língua afi ada 
e atitude ousada, enquanto Heung 
Soo (Steve Sanghyun Noh) vive com o 
temor constante de que sua identidade 
gay seja descoberta. Seu mundo vira 
de cabeça para baixo quando Jae Hee 
descobre acidentalmente o segredo 
de Heung Soo em um beco de hotel. 
Ao invés de expô-lo, Jae Hee decide 
guardar o segredo e oferece ajuda em 
um momento crítico, iniciando uma 
inesperada amizade.
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Nos dias 26 e 27 
de abril de 2025, 
acontecerá no município 
de Barracão mais uma 
edição da Cavalgada de 
Peregrinação à Santa 
Emília de Rodat, um 
evento que já se tornou 
uma tradição na região. 
Esta será a 17ª edição da 
Cavalgada, que começou 
com apenas 11 cavaleiros 
e se transformou em um 
dos principais eventos 
religiosos e culturais da 
região.

Segundo João 
Belmonte, Presidente da 
Comissão Organizadora, 
a cavalgada é um 
momento especial para 
a comunidade, onde a fé 

e a tradição se unem em 
uma jornada de oração e 
refl exão. 

“A programação do 
evento que inicia no 
sábado, dia 26, oferecerá 
momentos de grande 
espiritualidade e refl exão, 
às 15h30, os cavaleiros 
se concentrarão na 
divisa com a Argentina, 
para dar início à 
cavalgada. Em seguida, 
haverá um desfi le pelas 
principais ruas da 
cidade, permitindo que 
a comunidade participe 
e se envolva com o 
evento. Após o desfi le, os 
cavaleiros seguirão para 
o distrito de São José, 
onde será realizada uma 

missa crioula pelo Padre 
Paulo Brisch”, comentou 
o presidente da comissão.

O Padre Paulo Brisch 
destaca a importância 
espiritual do evento que 
une cultura, tradição e fé.

“A cavalgada é um 
momento de grande 
signifi cado para nós, pois 
nos permite refl etir sobre 
a vida de Santa Emília 
e sobre a nossa própria 
jornada espiritual. A 
missa crioula é um 
momento especial, onde 
a fé e a cultura se unem 
em uma tradição única”, 
destacou o padre.

A missa crioula é 
um dos pontos altos do 
evento, pois combina 

a espiritualidade com 
a cultura local, criando 
um ambiente único 
e emocionante. Além 
disso, o jantar oferece 
uma oportunidade para 
que os participantes se 
reúnam e compartilhem 
experiências, 
fortalecendo os laços de 
amizade e comunidade.

“No domingo, a 
programação começa 
cedo, às 5h da manhã, 
com um café da manhã 
no distrito de São José. 
Após, a cavalgada seguirá 
para o distrito de Siqueira 
Bello, onde será realizada 
a missa principal. Essa 
missa é um momento 
crucial do evento, pois 
marca a conclusão da 
peregrinação e é uma 
oportunidade para que 
os participantes refl itam 
sobre a jornada espiritual 
que realizaram”, 
comentou João Belmonte.

Além da missa, haverá 
um almoço festivo e 
sorteios de brindes, 
tornando o evento 
ainda mais atraente e 
divertido para todos os 
participantes. 

“A cavalgada não é 
apenas um evento de 
entretenimento, mas uma 
verdadeira peregrinação 
de oração e refl exão. 
Durante o percurso, os 
participantes refl etem 
sobre os textos de Santa 
Emília, o que acrescenta 
uma camada profunda 

de espiritualidade ao 
evento. Além disso, a 
transformação do bosque 
de São José, que outrora 
foi um local de confl itos, 
em um espaço de oração, 
é um exemplo inspirador 
da evolução espiritual 
do evento”, comentou o 
Padre Paulo.

Ainda segundo o 
Padre, o bosque de São 
José, que há 65 anos era 
um local de discórdia, 
foi revitalizado pela 
comunidade e agora 
serve como um espaço 
sagrado para a oração e 
a refl exão. Essa mudança 
simboliza a capacidade 
da comunidade de 
transformar o passado 
em um presente mais 
harmonioso e espiritual.

“O convite para 
participar da 17ª 
Cavalgada de 
Peregrinação à Santa 
Emília de Rodat é 
estendido a todos os 
municípios vizinhos 
e à comunidade da 
Argentina, cuja presença 
é um testemunho da 
união e da fraternidade 
que o evento promove. 
Por isso convidamos 
todos a se prepararem 
para mais uma edição 
da cavalgada, que 
promete ser um 
momento de grande 
alegria e espiritualidade 
para a comunidade. 
A participação na 
missão de conclusão 

da peregrinação 
é especialmente 
importante, pois é uma 
oportunidade para 
que os participantes 
sejam abençoados e 
refl itam sobre a jornada 
realizada”, comentou João 
Belmonte.

A 17ª Cavalgada de 
Peregrinação a Santa 
Emília de Rodat é um 
evento que combina fé, 
cultura e comunidade, 
tornando-se um momento 
inesquecível para 
todos os envolvidos. 
Com a presença de 
centenas de cavaleiros 
e a participação ativa 
da comunidade, este 
evento se destaca como 
um dos principais 
acontecimentos religiosos 
da região, promovendo 
a paz e a união entre as 
pessoas.

A organização do 
evento envolve várias 
entidades locais, 
incluindo a Prefeitura 
Municipal de Barracão, 
a Paróquia Nossa 
Senhora Aparecida, a 
Comunidade de Santa 
Catarina de Alexandria, 
a Comunidade de Santa 
Emília de Siqueira 
Belo e a Comunidade 
de São José. Essa 
colaboração demonstra 
o compromisso da 
comunidade em 
promover a fé e a união.

17ª Cavalgada de Peregrinação à Santa Emília de 
Rodat acontece nos dias 26 e 27 de abril
a cavalgada é um momento especial para a comunidade, onde a fé e a tradição se unem em uma jornada 
de oração e refl exão

GERAL.
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No dia 7 de abril, 
foi celebrado o Dia 
Mundial da Saúde, uma 
data instituída pela 
Organização Mundial 
da Saúde (OMS) em 
1948. Em 2025, o tema 
escolhido é “Inícios 
saudáveis, futuros 
esperançosos”, com 
foco na saúde materna 
e neonatal, buscando 
reduzir a mortalidade 
evitável nesses grupos e 
promover políticas que 
protejam a saúde das 

pessoas que gestam.
Em Dionísio Cerqueira, 

uma equipe do curso de 
Enfermagem Técnica do 
CETEN, em parceria com 
o Hospital Municipal/ 
Instituto Santé, realizou 
uma ação especial nesse 
dia. 

Com uma tenda 
montada sob a calçada da 
Av. Sete de Setembro, a 
equipe ofereceu exames 
de diabetes e aferição de 
pressão arterial, além de 
orientações nutricionais e 

sobre saúde em geral. 
Segundo a estudante 

de Técnica em 
Enfermagem, Iara 
de Souza, a ideia é 
conscientizar a população 
sobre a importância do 
cuidado contínuo com a 
saúde, não apenas no Dia 
Mundial da Saúde, mas 
todos os dias.

“Essa iniciativa é parte 
de um esforço contínuo 
para promover a saúde 
preventiva e educar a 
comunidade sobre a 

importância de manter-
se atento aos sinais do 
corpo e realizar exames 
regulares. Por isso nos 
colocamos a disposição 
para a realização dos 
exames com o objetivo de 
garantir que os pacientes 
sejam orientados sobre 
como cuidar melhor de 
sua saúde”, destacou Iara.

Além disso, 
aproveitando a 
proximidade com o Dia 
Mundial de Combate ao 
Câncer, a equipe também 

trouxe informações sobre 
medidas preventivas, 
como alimentação 
saudável, atividade física 
e evitar o tabagismo e o 
consumo excessivo de 
álcool. 

“Essas orientações 
visam aumentar 
a população a 
adotar hábitos 
saudáveis   e realizar 
exames preventivos 
regularmente, 
contribuindo para a 

redução dos riscos 
associados ao câncer e 
outras doenças crônicas”, 
frisou a enfermeira 
Eduarda.

Em 2025, a campanha 
da OMS destaca a 
necessidade de sistemas 
de saúde universais e 
equitativos, capazes 
de oferecer cuidados 
contínuos e integrais 
para todas as pessoas, 
especialmente as mais 
vulneráveis. 

Enfermagem do CETEN e do Hospital realizam ações 
no Dia Mundial da Saúde
As ações de cuidado e orientações foi realizada na Av. Sete de Setembro no centro de 
Dionísio Cerqueira

SAÚDE.
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Imagine um bolo tão irresistível que, na primeira 
garfada, todo mundo para para perguntar: “Onde 
você aprendeu a fazer isso?” Esse é o Bolo de 
Chocolate vulcão com Brigadeiro — uma explosão de 
sabor, com massa fofi nha, recheio cremoso e uma 
cobertura que derrete na boca. Perfeito para ani-
versários, festas ou até aquela vontade incontrolá-
vel de chocolate, essa receita é garantia de elogios 
e pedidos de bis.

� Ingredientes

Massa do bolo
3 ovos

1 xícara de açúcar

1/2 xícara de óleo

1 xícara de leite morno

1 colher (chá) de 
essência de baunilha 
(opcional)

1 e 1/2 xícara de fari-
nha de trigo

1/2 xícara de chocola-
te em pó (50% cacau)

1 colher (sopa) de fer-
mento em pó 

Brigadeiro cremoso 
(recheio e cobertura)

2 latas de leite con-
densado

3 colheres (sopa) de 
chocolate em pó

1 colher (sopa) de 
manteiga

1/2 caixa de creme de 
leite 

 Modo de preparo

1. Brigadeiro cremoso 
(recheio)
Em uma panela, mis-
ture o leite condensa-
do, o chocolate em pó 
e a manteiga.

Cozinhe em fogo bai-
xo, mexendo sem-
pre, até engrossar 
levemente (ponto de 
brigadeiro mole).

Desligue o fogo e 
misture o creme de 
leite para deixar mais 
cremoso.

Reserve e deixe es-

friar.

2 . Massa do bolo
Preaqueça o forno 
a 180°C e unte uma 
forma de buraco no 
meio com manteiga e 
chocolate em pó.

Em uma tigela, bata 
os ovos com o açúcar 
até obter uma mistura 
clara e fofa.

Adicione o óleo e o lei-
te morno, misturando 
bem.

Peneire a farinha, o 
chocolate em pó e o 
fermento, incorpo-
rando à massa delica-
damente.

3. Montagem do fu-
racão
Despeje metade da 
massa na forma.

Com uma colher, 

distribua o brigadei-
ro cremoso por cima, 
formando um círculo 
(não misture).

Cubra com o restante 
da massa de bolo.

4 . Assar e fi nalizar
Leve ao forno por 
35-40 minutos, ou até 
o palito sair limpo ao 
espetar a massa (evite 
espetar onde está o 
brigadeiro).

Espere amornar e de-
senforme.

Cubra com o restante 
do brigadeiro cremoso 
e fi nalize com gra-
nulado ou raspas de 
chocolate.

DICAS PARA: Bolo de Chocolate vulcão com Brigadeiro

Receita de bolo de chocolate
 vulcão com brigadeiro

Use chocolate meio amargo no brigadeiro para um sabor 
mais intenso.

Para um bolo ainda mais molhadinho, regue com uma 
calda de leite e chocolate antes de colocar a cobertura. 
Adicione pedacinhos de chocolate dentro do brigadeiro antes 
de assar!

Substitua parte do óleo por manteiga
O óleo ajuda na umidade, mas um toque de manteiga derretida 
dá sabor e deixa a massa mais rica. Use metade de cada e 
pronto: o equilíbrio perfeito entre fofura e sabor.

Finalize com granulado belga ou raspas de chocolate
Se for granulado, que seja do bom. Os belgas são mais macios 
e derretem na boca. Mas se quiser impressionar, vai de raspas 
de chocolate meio amargo. Fica chique e delicioso.
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Pessoas que inspiram sabedoria são aquelas que caem, 
se levantam, se sacodem, curam seus machucados, 

sorriem ao longo da vida e dizem: “Aqui vou eu 
novamente”.

Nos dias 3 e 4 de 
abril, a gestão municipal 
de São José do Cedro 
intensifi cou os esforços 
em busca de avanços 
concretos para o 
município, com uma 
agenda institucional na 
Capital do Estado. 

O prefeito Fernando 
Júlio Will, acompanhado 
do vice-prefeito Ênio 
Carossi e da secretária 
de Educação, Márcia 
Helena Demossi, esteve 
em Florianópolis para 
tratar de investimentos 

prioritários nas áreas 
de infraestrutura, 
desenvolvimento 
econômico e educação.

A comitiva iniciou os 
compromissos com uma 
reunião na Secretaria 
de Estado da Indústria, 
Comércio e Serviços, 
onde foi recebida pelo 
secretário Silvio Dreveck. 
Na pauta, dois temas 
centrais: a pavimentação 
asfáltica no Parque 
Industrial de São José do 
Cedro e investimentos no 
Parque de Exposições, 

estruturas consideradas 
estratégicas para 
fomentar o crescimento 
econômico local.

Também participou 
do encontro o chefe de 
gabinete do deputado 
estadual Altair Silva, 
André Callai.

“Nosso objetivo 
é garantir verbas 
para fortalecer a 
infraestrutura do Parque 
Industrial e fomentar 
o desenvolvimento 
econômico local, 
valorizando quem 

empreende e gera 
empregos”, afi rmou o 
prefeito Fernando Will.

Em seguida, a comitiva 
foi recebida na Secretaria 
de Estado da Casa 
Civil, onde o chefe de 
gabinete Misael Canuto 
ouviu as principais 
demandas relacionadas 
à infraestrutura urbana 
e rural. 

O prefeito destacou 
a importância de 
manter um canal aberto 
com o Governo do 
Estado para facilitar o 

encaminhamento de 
pleitos e ampliar as 
oportunidades para os 
cedrenses.

A agenda prosseguiu 
com visita à Secretaria de 
Estado da Infraestrutura 
e Mobilidade, onde os 
representantes de São 
José do Cedro foram 
recebidos pelo chefe de 
gabinete José Adalcio. 

O foco da reunião 
foi a continuidade das 
obras de asfaltamento na 
estrada rural que liga à 
comunidade do Distrito 

de Padre Réus. A via é 
considerada essencial 
para o escoamento da 
produção agrícola e para 
garantir mobilidade aos 
moradores da zona rural.

Além das reuniões 
ofi ciais, a gestão 
municipal aproveitou 
a viagem para reforçar 
pedidos já protocolados 
anteriormente e buscar 
novas parcerias junto ao 
Estado, sempre com foco 
na melhoria da qualidade 
de vida da população.

Prefeito Fernando Will cumpre agenda em 
Florianópolis

GERAL.

EXTRATO DO CONTRATO Nº   08/2025
Processo inexigibilidade nº  07/2025
CONTRATANTE: CÂMARA DE VEREADORES MUNICÍPIO DE SANTO ANTONIO DO SUDOESTE - PR
CONTRATADA:  UNICURSOS CAPACITAÇÃO E TREINAMENTOS LTDA
CNPJ Nº 19.949.769/0001-89
OBJETO: Aquisição de 01 (uma) inscrição para o curso, REALIZAÇÃO UNICURSOS: Poder Legislativo
Municipal Legislando de Forma Eficiente, a ser realizado nos dias 02,03,04  de abril de 2025, no Município
de Curitiba-PR.
VALOR TOTAL:  R$ 1.890,00 (Um Mil, Oitocentos e Noventa Reais)
VIGÊNCIA: 30/03/2026

Santo Antonio do Sudoeste, em 31/03/2025.

VALDIR ANTONIO CARVALHO -PRESIDENTE DA CÂMARA 

TERMO DE HOMOLOGAÇÃO
PROCESSO DE INEXIGIBILIDADE Nº 07/2025

OBJETO: Aquisição de 01 (uma) inscrição para o curso, REALIZAÇÃO UNICURSOS: Poder Legislativo
Municipal Legislando de Forma Eficiente, a ser realizado nos dias 02,03,04 de abril de 2025, no Município
de Curitiba-PR.

Em cumprimento  ao  disposto  no  artigo  165,  parágrafo  I  da  Lei  Federal  nº  14.133/21,  torna-se
público o resultado da licitação em epígrafe apresentando o vencedor pelo critério menor preço por item:
Fornecedor Lote Item Produto/Serviço Quantidade Preço

UNICURSOS 
CAPACITAÇÃO E 
TREINAMENTOS 
LTDA

1 1 Inscrição para o curso REALIZAÇÃO 
UNICURSOS: Poder Legislativo Municipal 
Legislando de Forma Eficiente, a ser realizado 
nos dias 02,03,04  de abril de 2025, no 
Município de Curitiba-PR. 

1,00 1.890,00

Homologo a presente licitação, 

Santo Antonio do Sudoeste, em 31/03/2025.

VALDIR ANTONIO CARVALHO
Presidente da Câmara

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE SANTO ANTONIO DO SUDOESTE 

CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES

Em 1985, a Coca-Cola 
decidiu mexer no que estava 
funcionando há quase 100 
anos: lançou o New Coke, 
uma versão mais doce da 
tradicional fórmula. A ideia 
era competir com a Pepsi, 
que ganhava terreno entre 
os jovens. O resultado? 
Um desastre absoluto. 
Consumidores revoltados 
ligavam para a empresa 
chorando (literalmente!) 
pedindo a volta da fórmula 
original. Três meses depois, a 
Coca-Cola recuou e relançou a 
versão clássica como “Coca-
Cola Classic”. Ironicamente, o 
fracasso impulsionou ainda 
mais as vendas da marca 
original. Ou seja: o New Coke 
deu tão errado que, no fi m das 
contas, acabou dando certo. Vai 
entender, né?

O “New Coke” ‒ Quando a 
Coca-Cola tentou se sabotar
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17ª Cavalgada de Peregrinação à Santa 
Emília de Rodat acontece nos dias 26 e 
27 de abril

A cavalgada não é apenas um evento de entretenimento, mas uma verdadeira 
peregrinação de oração e refl exão. Durante o percurso, os participantes refl etem 

sobre os textos de Santa Emília, o que acrescenta uma camada profunda de 
espiritualidade ao evento.

Avança na Alep projeto para 
subsidiar alimentação de 

universitários

“Maior agilidade possível”, 
afirma Ademar Traiano 
sobre projeto que cria a 

Câmara da Mulher

Primeira Manhã Cultural de 2025 
encanta e emociona

As performances encantaram pela espontaneidade das crianças e pela qualidade 
do conteúdo apresentado, refl etindo o compromisso da equipe pedagógica com uma 
educação que valoriza também o desenvolvimento artístico e cultural dos pequenos.
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Governador assina decreto 
e piso regional do Paraná 

chega até R$ 2,2 mil
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